
ECOLE JEAN JAURES  BILLY-BERCLAU 

Compte-rendu du conseil d'école n° 1 

Jeudi  3 novembre 2016: 17h30 - 19h30 

Présents :  

 Enseignants : Melle Szymkowiak (ce1/ce2), M. Pruvost (cm2 et directeur), Mme Devismes (ce1), Melle 

Bultel (cm1/cm2), Melle Hennuyer (cm2), 

 Parents d'élèves : Mme Hoyost, M. Goudsmett, Mme Desenne,  Mme Moyaert, Mme Ruelle, Mme 

Verniest, Mme Trédez, Mme Dujardin, Mme Secember, Mme Fernandez. 

 Mairie : Mme Rogez (adjointe à la jeunesse), M. Bridoux (responsable jeunesse) 

 DDEN : M. Lekeux Jean-Luc 

 Étaient excusés : M. Slonczewski, Mme Verdier (cp), Mme Fontaine (ZIL), Mme Duriez (maître E), Mr 

Delcroix, Mme Rogez, Mme Verniest 

 

1, Présentation de la règlementation du conseil école : 

→ Composition: enseignants intervenants dans les classes, les membres du réseau d'aide, les 

représentants des parents d'élèves élus, M. Delcroix (maire de Billy-Berclau), Mme Rogez (adjointe à la 

jeunesse), DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale ; M. Lekeux Jean-Luc), Mr 

Slonczewski (Inspecteur de l'Education Nationale de la circonscription de Vendin le Vieil). 

→ Fonctionnement : 3 conseils d'école prévus (09/02/17 et 29/06/17) 

 

2, Résultats des élections de parents d’élèves du 07/10/16: 

Inscrits : 209    Votants : 61     Nul : 01     Exprimés : 60         Pourcentage de votants : 29 % (44% en 2015) 

5 titulaires et 5 remplaçants élus.  

 

3, Vote du règlement intérieur de l'école : 

Le vote a eu lieu et a validé le règlement (contrat de vie éducative se trouvant dans le carnet de liaison des 

élèves). 

 

4, Projet d'école 2014/2018: 

Le nouveau projet d’école est entré en action depuis la rentrée de septembre 2014. Un bilan intermédiaire avait 

été effectué en juin 2016 et un nouveau plan d’action a été élaboré lors de la 1ère période de cette année scolaire 

2016/2017 : 

- Compréhension écrite et orale : dans la continuité du développement des stratégies de compréhension 

fine, améliorer le lexique étudié (vocabulaire) en lecture et le réinvestir dans d'autres domaines (et 

inversement). 
 

 

 

 



 

- Calcul : Développer et réinvestir des stratégies de calculs mentaux efficaces en insistant sur la 

mémorisation des tables.  Des travaux sur le calcul mental (défis champions de calcul) et rituels situations 

problèmes auront pour objectif de diminuer les erreurs de calculs (toujours en engageant une réflexion sur 

la valeur du résultat proposé). 

 

- Compétences culturelles et civiques : Poursuite du Parcours d’éducation Artistique et Culturelle de l’élève 

tout en mettant en place un cadre propice pour développer des attitudes citoyennes et ainsi favoriser les 

apprentissages (mise en place du projet « Tolérance : la citoyenneté en 5 actes » qui permettra de 

diminuer les comportements déviants et donc d’améliorer le climat scolaire). 
 

Dispositifs mis en place : 

« Malette des parents » : Cette opération  aura pour objectif de faciliter le dialogue avec les parents en les aidant 

à répondre aux questions qu'ils se posent à l'entrée au cours préparatoire et à les rendre acteurs de la réussite de 

leur enfant.  

Dans un premier temps, les parents des élèves de CP seront invités à assister à une séance de « classe ouverte en 

activité » dans la classe de CP de Mme Verdier. Plusieurs dates seront proposées de manière à organiser ces 

temps d’observation. Cet atelier sera organisé au cours de la prochaine période. 

Un débat devrait finalement clôturer ensuite ce projet : Comment apprend-on à lire ? Comment accompagner son 

enfant ? 

 

Liaison collège : Le 1er conseil école/collège aura lieu au cours de cette seconde période. Des liaisons seront 

mises en place donc très prochainement. 

Liaison maternelle/élémentaire : Des échanges entre enseignants de GS et CP ont eu lieu en ce début d’année. 

Une observation croisée a aussi été organisée, Mme Verdier s’est rendue dans la classe de Mme Magniez. De 

plus, plusieurs actions ont été retenues pour cette année scolaire : 

- Période 2 : organisation d’une rencontre sportive, prise de photographies des salles de l’école. 

- Période 3 : Les CP envoient le plan de leur école aux GS, les GS posent les photographies sur le plan. 

- Période 4 : Les CP liront un texte aux GS qui eux illustreront (en binômes) en retour ce qu’ils ont 

compris. Prise en charge des GS par les CP (tutorat) lors d’une récréation. Les GS seront déposés 

directement le matin par leurs parents aux portes de l’école élémentaire. 

- Période 5 : une séance de lecture pour les GS aura lieu dans l’école. Les GS apporteront un cartable fictif 

(le matériel sera validé ou non). Les GS seront déposés directement le matin par leurs parents aux portes 

de l’école élémentaire où ils seront scolarisés. 

 

5, Livret scolaire/Evaluations 

Présentation du nouveau livret scolaire numérique (Unique du CP à la 3ème). 

 

6, Sécurité : 

Dans le cadre des différentes mesures de sécurité prises au sein de l’école, l’équipe enseignante a pu présenter 

aux familles les principaux dispositifs lors des réunions de rentrée (guide des parents d’élèves). Pour rappel, les 

principaux documents sont accessibles par le biais du site internet de l’école. Un adulte supplémentaire est placé 

depuis cette rentrée au niveau de la grille arrière au moment des accueils (8h20 et 13h20). Les grilles restent 

donc fermées pendant le temps scolaire (8h30 à 11h30, 13h30 à 15h ou 16h30). Les éventuelles entrées au sein 

de l’établissement pendant le temps scolaire sont donc contrôlées. 

 



 

 Les sorties scolaires restent autorisées après avis des autorités académiques. Il est cependant fortement 

déconseillé d’organiser des sorties au niveau de la région parisienne. La sortie à Paris pour les élèves de 

CE2/CM1/CM2 n’aura donc pas lieu cette année. D’autres sorties répondant à un projet de classe (ou de cycle) 

pourront être organisées. 

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) a été mis à jour et transmis aux autorités concernées avant les 

vacances. Un exercice attentat/intrusion a été organisé au sein de l'école le lundi 17 octobre. Sous la forme du jeu 

du « roi du silence », les enfants ont dû, après un signal, se cacher et rester silencieux dans leur classe pendant 

quelques minutes. Un bilan de l’exercice a été effectué. L’évacuation des élèves sera le principal objectif du 

prochain exercice. 

Concernant l’organisation de la fête de l’école, aucune décision ne peut être avancée pour le moment. A 

l’occasion d’une réunion « Sécurité » organisée le 16/09/16 où étaient présents les représentants de la 

communauté éducatives (directeurs d’écoles, représentants mairie, DDEN, IEN) ainsi que de la Police Nationale, 

ce sujet a été abordé. Une décision commune aux trois écoles de la commune sera prise prochainement après 

concertation des équipes enseignantes, de la municipalité, de Mr l’Inspecteur et avis et des autorités 

académiques. 

 

7, Bilan financier : 

Voir situation de compte.                                                                                                                                             

Un contrôle des comptes a été effectué par Melle Szymkowiak à la date du 19/10/16. 

Photographe scolaire: Présentation  des produits proposés par Mr Maniez. Plusieurs fonds différents seront 

proposés cette année. Comme les années précédentes, les élèves de CM2 auront toujours la possibilité de 

bénéficier de photos d’identité supplémentaires (gratuitement). De plus, il sera toujours possible de 

photographier les fratries (enfants scolarisés à l’école maternelle voire non-scolarisés).                                      

Les représentants de parents d’élèves souhaitent un changement de prestataire. L’étude de la nouvelle proposition 

est en cours. 

 

8, Effectifs prévisionnels pour la rentrée scolaire 2017/2018 : 

34 départs de CM2 et  20 arrivées CP (effectifs à confirmer au regard de la sectorisation). 

19 CP – 20 CE1 – 33 CE2 – 22 CM1 – 20 CM2. L'effectif global passerait de 129 à 114 élèves.  

 

9, Le fonctionnement de l'école: 

Intervention de Mme Duriez (RASED) :  

Explications des différentes aides pouvant être apportées auprès des élèves et des rôles et fonctions des différents 

partenaires du RASED (psychologue scolaire, maître E). 

EPS: Avec Catherine Lamour pour les classes de Melle Szymkowiak, Melle Bultel et Mr Pruvost. L'enseignant 

dirige la séance, l’intervenante gère un atelier. 

 

 



 

Installation d’un VPI : Financé par la municipalité, dans la classe de Mme Verdier, au cours des vacances 

d’octobre. Toutes les classes de l’école disposeront alors de cet outil. 

Opération « un fruit à la récré » : 

Une politique nutritionnelle est mise en place depuis quelques années, en lien avec le programme national 

nutrition santé. Celle-ci vise à augmenter la consommation des fruits et légumes, actuellement insuffisante 

notamment chez les jeunes. 

La commune s’est associée à l’école pour participer à cette opération en finançant un fruit par élève tous les 

mercredis (3 semaines sur 4). Cette opération qui a un réel succès auprès des élèves est reconduite. 

 

Création d’un blog école : Un site internet d’école a été créé de manière à tenir informé les familles de toute 

l’actualité de l’école. On y retrouve les principales dates, actions mises en place au sein de l’école mais aussi des 

documents en ligne (compte-rendu de conseil d’école…) 

Les parents qui ne bénéficient pas de connexion internet ont aussi la possibilité de venir consulter à l’école les 

différents documents en ligne.  

Rappel adresse du blog : http://jauresbb.toutemonecole.fr 

 

10, Activités en cours et à venir : 

Junicode : CM2 le 17/11/16 et CM1/CM2 le 21/11/16.                                                                                           

La validation de l’APER sera au programme de cette journée. 

Piscine : à Harnes pour tous les élèves de niveau CP et CE1 (soit environ 53 élèves). Le cycle se déroule tous les 

jeudis après-midi (14h40 à 15h20 dans l'eau) en 2 phases:                                                                                         

- actuellement pour les élèves de CP de Mme Verdier et de CE1 de Melle Szymkowiak. (du 16/09 au 15/12/16)   

- au cours du 2ème trimestre (du 05/01 au 06/04/17) pour les CE1 de Mme Devismes. 

 Parents accompagnateurs : Mme Druelle, Mme Reynaud, M. Goudsmett, M. D’Angelo, M. Van Der Hauwaert   

(Melle Gratte et Mme Clause occasionnellement).                                                                                                    

Les CM2 bénéficieront de 2 séances de manière à effectuer le passage des tests « savoir nager » palier 2. 

Sortie théâtre CM2 : le lundi 12/12/16 après-midi ; représentation « Le petit prince » de Saint Exupéry au théâtre 

Sébastopol de Lille. L’étude de l’œuvre se fait actuellement en classe. 

Sortie au musée du Terroir à Villeneuve D’Ascq: Les CP et CE1 le lundi 14/11/16 toute la journée 

Sortie au cirque éducatif : CP/CE1/CE2 : le mardi 28/02/17 (en attente de validation de la date) 

Classe transplantée : avis favorable du conseil d’école 

La classe de CM2 de Mr Pruvost partira en classe verte à St Médard (dans le département de la Haute-Garonne). 

Les élèves scolarisés en CM2 dans la classe de Melle Bultel (6 élèves) peuvent être intégrés dans ce projet 

(volonté de l’équipe enseignante et accord de la mairie). Le projet devra néanmoins être validé par les autorités 

académiques.                                                                                                                                                                      

A l’occasion de ce voyage qui se déroulerait du jeudi 30 mars au vendredi 07 avril 2017, un projet commun aux 

élèves de CM1/CM2 de l’école Jérémy Poteau reste à définir par les enseignants. De nombreuses visites (cité de 

l’espace à Toulouse, ville de St Gaudens, St Bertrand de Comminges …) et ateliers seront mis en place pour la 

réalisation de ce projet. Une tombola sera mise en place de manière à ce que les élèves soient associés au 

financement d’une partie de leurs activités (budget estimé environ à 30€/élève). 

A noter que la colonie de neige pour les élèves de CM2 est toujours d’actualité. Celle-ci se déroulera au cours de 

la 1ère semaine des vacances d’hiver. 

 

http://jauresbb.toutemonecole.fr/


 

11, Questions mairie : 

Equipe enseignante : «  Comment va s’organiser l’installation du VPI pour la classe de Mme Verdier ? » 

Réponse mairie : L’étude du marché est en cours. L’installation est prévue dans le courant de l’année 2017. 

 

Parents d’élèves : Des travaux sont-ils prévus concernant l’étanchéité de la toiture du préau (fuites)? 

L’équipe enseignante confirme les fuites qui ne semblent pas perturber les services de récréation par temps 

pluvieux. Cependant, le revêtement de sol se dégrade et commence à représenter à certains endroits un danger 

en cas de chute d’élèves. La commune a pris note de ces remarques. 

 

12, Questions parents: 

Action menée par les parents d’élèves : reconduction du « petit déjeuner de Noël ». Organisation du projet (date, 

financement…) 

Le « petit déjeuner de Noël » aura lieu le mercredi 14 décembre 2016. Concernant le financement de cette 

action, les représentants de parents d’élèves participeront au marché de Noël organisé par la commune le week-

end des 16/17 décembre 2016 en tenant un stand restauration. 

 

Comment organiser le travail à la maison ? (durée, techniques pour l’apprentissage des leçons, absences…) 

L’équipe enseignante propose aux parents de rencontrer directement l’enseignant concerné pour davantage 

d’explications et/ou de conseils. 

 

 

 Mr Pruvost 

 


